

'Iván Márquez' declaró este domingo que ha sentido respaldo a lo acordado en La Habana.

"Vamos, que está jugando Falcao"; no cabe duda de que el fútbol es la quintaesencia de la globalización y un campamento de las Farc no es la excepción: los guerrilleros hablan de fútbol, portan camisetas de sus equipos y siguen a los astros colombianos que triunfan en Europa.

Estos días se han reunido en los Llanos del Yarí, en la zona rural de San Vicente del Caguán, en el Caquetá, donde unos 800 de ellos han acudido a la Décima Conferencia en la que ratificarán el acuerdo de paz alcanzado con el Gobierno y definirán los lineamientos para convertirse en un movimiento político. (Lea también: [Comienza el fin de las Farc como organización armada](#))

Por encima de las eternas botas de caucho, fundamentales en estos casos, y los pantalones propios de la guerrilla, muchos llevan las camisetas del Atlético de Madrid, Barcelona, Real Madrid o Manchester City. Hay inflación merengue, James ha multiplicado entre los guerrilleros, como entre el resto de colombianos, la devoción por el equipo blanco.

El fútbol también es el responsable de romper las rutinas de quienes esperan a que sus mandos salgan de la conferencia y aprovechan para animar al Mónaco de Falcao o ver el resumen de la jornada europea en el único bar habilitado en la zona.

[\(Además: El primer día de la última conferencia de las Farc como grupo armado\)](#)

"En el monte ver a esas estrellas era la forma de olvidarse de la realidad", comenta Jairo -nombre ficticio-, uno de los guerrilleros que sigue la conferencia. Tuvo que dejar el fútbol sala que practicaba con devoción y ahora, a punto de volver a la vida civil, sueña con volver a hacerlo de forma profesional y así visitar las ciudades que hoy ve en la televisión.

El fútbol es también la forma más plausible de iniciar una conversación con quienes llevan años en la montaña, lustros de guerra que resumen con naturalidad: "yo llevo poco, apenas ocho años", comenta Jairo ante la sorpresa de sus interlocutores para quienes casi una década de guerra se antoja una eternidad.

Sin embargo en la guerrilla la forma de ocupar el tiempo no es jugar al deporte rey, sino practicar el voleibol. Los comandantes temen que se puedan lesionar y no sean

capaces de continuar las marchas obligadas por una geografía compleja. También entre ellos comentan la liga local y no se privan en llevar los colores del Deportivo Cali, Atlético Nacional o un equipo cuyo nombre es tan poco adecuado para una guerrilla de fundamento marxista-leninista como Millonarios.

"Cuando jugaba Santa Fe, los gritos de mi compañera se escuchaban por todo el monte", rememora Sergio -nombre también ficticio- mientras toma una cerveza al lado del salón donde sus compañeros siguen las novedades de la jornada futbolera.

La paradoja se multiplica cuando a su lado pasan sus compañeros de armas, todos ellos sin fusiles, portando camisetas alusivas a las Farc, algunas con hoces y martillos, imágenes de Stalin, Lenin, Marx o el Che Guevara y eslóganes revolucionarios.

Para ellos es algo natural, no piensan en la contradicción ideológica que supone, solo es un hobby con el que pasan las horas y que no toma parte de las lecciones sobre doctrina política revolucionaria, no plantean si son multinacionales o el "enemigo capitalista" infiltrado.

¿Y tú de qué equipo? "Yo del que lleva el color de nuestros montes, de Atlético Nacional", dice Sergio sobre el equipo Verdolaga. Eso sí, guarda simpatías con el otro verde de Colombia, el Deportivo Cali. Los laureles del club de sus amores crecieron notablemente este año cuando levantaron su segunda Copa Libertadores, de la que Sergio no tiene noticia: "brindemos por ella", apostilla feliz.

Con la sempiterna imagen del Che, siguen esos partidos y muchos no tuvieron ocasión de ver la histórica participación de su selección en el Mundial de Brasil 2014. Eso sí, los resultados los tienen claros y saben que "fue gol de Yepes", frase que se ha convertido casi en un emblema nacional y hace referencia al tanto del defensor colombiano que fue anulado en cuartos de final ante el anfitrión. El Mónaco ganó este sábado, con gol de Falcao, y hubo festejo contenido.

Iván Marquez destaca respaldo a los acuerdos

La Décima conferencia de las Farc que avanza en la zona rural de San Vicente del Caguán, en Caquetá, va "viento en popa", dijo este domingo el jefe negociador de la guerrilla en el proceso de paz, 'Iván Márquez'.

Miembros de las Farc llegados de toda Colombia al Caguán, su tradicional bastión

en el sureste del país, están llamados a pronunciarse sobre lo negociado para acabar el conflicto. "Estamos sintiendo un respaldo muy fuerte a todo el trabajo que hemos realizado en La Habana. Es un apoyo total a lo que hemos logrado en la mesa de conversaciones", afirmó Márquez.

La Décima Conferencia reúne a puertas cerradas a 29 miembros del Estado Mayor Central de las Farc, encabezados por su líder máximo Timoleón Jiménez, 'Timochenko', y unos 200 delegados de las distintas estructuras rebeldes.

"Las Farc están con la paz, las Farc están pensando en convertirse en un movimiento político legal. Estamos marchando por ese rumbo. Y hasta ahora lo que hemos escuchado es de total apoyo a lo que hemos convenido, al contenido del acuerdo final", enfatizo Márquez.